

La ville au cœur de l'action

MORGES Les pompiers du SIS Morget accomplissent leurs missions lors d'un exercice grandeur nature au centre commercial.

ANGIE GRASS

morges@lacote.ch

18h38, au centre des Charpentiers à Morges, l'alarme automatique du 5^e sous-sol se déclenche, suite à un dégagement de fumée (non nocive) dans le parking. Celle-ci est suivie de l'explosion d'une voiture au carburant GPL (gaz de pétrole liquéfié).

Les magasins sont encore ouverts et malgré l'alarme sommant d'évacuer au plus vite, curieusement, les gens ne se pressent pas. Un groupe d'habitues reste même assis à sa table pour admirer le spectacle. Après près de deux mois de préparation en secret, ce jeudi 30 juin, le major Eric Henry, commandant du SIS Morget, et ses hommes, sont passés à l'action. Ils ont réalisé un exercice de grande ampleur baptisé «Handover». Celui-ci a mobilisé une centaine de sapeurs-pompiers volontaires venus de Morges, Saint-Prex, Denges, ainsi que les pompiers professionnels de Lausanne. Le soutien sanitaire opérationnel et Police Région Morges étaient également présents.

Afin d'être au plus près de la réalité d'un appel au 118, seules trois personnes étaient au courant du déroulé complet de l'exercice, et plusieurs autres (gérant de la Coop, responsable de l'EMS, le syndic de Morges, le chef de Police Région Morges...) étaient informés qu'un exercice aurait lieu, a précisé le SIS Morget. Pour que le scéná-



Les sapeurs-pompiers ont simulé un feu au sous-sol du centre des Charpentiers. SIS MORGET/LDD

rio soit le plus crédible possible, deux portes sur les quatre qui permettent d'accéder au sous-sol ont été condamnées, l'une par un véhicule mal parké, l'autre parce que la chaleur du feu était trop intense à cet endroit.

Une longue intervention

La mission permanente des sapeurs-pompiers, qui est «Sécuriser-Sauver-Tenir-Protéger-Maitriser», a été parfaitement exécutée, en mettant rapidement et méthodiquement les nombreux protocoles en place

selon l'évolution de la situation. A 18h49, le feu est confirmé. Le détachement de premier secours (DPS) de Morges et les pompiers professionnels de Lausanne (SPSL), avec des moyens de ventilation et un véhicule de commandement, sont alarmés. S'en suit la mise en place d'un point de contrôle sanitaire à la sortie des flammes, autorisant ou non les sapeurs à repartir au front. Appelé en renfort à 19h28, le détachement d'appui de Morges arrive pour acheminer plus d'eau, pompée à

partir du lac pour refroidir la structure ayant eu trop chaud. Vingt minutes plus tard, les porteurs d'appareils respiratoires du DPS Saint-Prex ainsi que du matériel et du personnel du DPS Denges arrivent sur les lieux.

A 21h25 la situation est maîtrisée et sonne la fin de l'exercice. «Les habitants de cette commune peuvent être fiers de votre engagement», a relevé l'inspecteur Patrick Munier au debriefing. Ils ont prouvé qu'ils étaient prêts à réagir face à toutes situations. ●



Un debriefing s'est tenu après l'intervention sur la place de Couvaloup. DR



Les hommes du feu ont rendu la situation la plus réelle possible. DR